

Pequeña historia de Fe y Luz

Ilustraciones Marie du Chéné





Estamos en Lourdes en 1968; Gérard y Camille, los padres de Loïc y Thaddée, vinieron a presentar a sus dos hijos a María. Pues era su mayor deseo, ya que contaban con el consuelo que ella les daría. Loïc y Thaddée tienen una discapacidad muy profunda. Pero se irán con el corazón abrumado. Vinieron solos porque su parroquia no quería inscribirlos en la peregrinación diocesana; en Lourdes, tuvieron dificultades para encontrar un hotel; y, dentro del santuario, los “buenos peregrinos” les decían que su lugar no estaba allí: *"Con hijos así, deberían quedarse en casa"*.



A su regreso, tienen la gracia de encontrarse con dos amigos de personas con discapacidad: Marie-Hélène y Jean. Marie-Hélène fundó la Oficina Cristiana de Personas con Discapacidad (OCH) y Jean fundó El Arca, hogares de vida. Después de escuchar a Gérard y Camille, deciden organizar una peregrinación donde familias como la de Gérard y Camille tendrían su lugar real, ¡la primera! El 8 de diciembre de 1968, en Montmartre, se puso en marcha el proyecto con un equipo internacional.



El mensaje se transmite rápidamente: “¡Genial, finalmente vamos a poder ir a Lourdes!”. Mientras tanto, el equipo organizador se enfrenta a muchas reticencias: “¿Para qué? No entenderán nada; los padres se sentirán decepcionados cuando regresen y no vean a sus hijos sanados. ¿Cómo gestionar la seguridad en el lugar?”. Pero el equipo está aguantando y Marie-Hélène tiene la respuesta correcta: “¡Solo pediremos la curación de corazones!”



Para no perderse entre una gran multitud, los peregrinos empezaron a formar lazos de amistad en pequeños grupos de unas 30 personas con familias, amigos y un capellán. La alegría de las personas con discapacidad es muy grande, sienten que se está preparando un gran evento y que serán el corazón de él. El Jueves Santo de 1971 llegaron 12 000 peregrinos de 15 países, y una multitud alegre se extendió por la ciudad de Lourdes, cantando desde el Viernes Santo la canción prevista para la noche siguiente: “*¡Cantad, amigos cantad, Aleluya!*”.

Fe y Luz



12 de Abril de 1971

El Lunes Santo, se realiza una primera reunión de balance antes de partir. Todos los responsables regionales dicen: *“No podemos detenernos aquí, queremos continuar la aventura, no queremos volver a nuestro aislamiento y nuestra soledad”*. Marie-Hélène y Jean responden: *“Continúen reuniéndose en vuestra comunidad y veremos a dónde quiere llevarnos el Espíritu Santo”*. Así nació Fe y Luz, fue el 12 de abril de 1971.



En 1975, se organizó una segunda peregrinación en Roma; se llamará la peregrinación de la confirmación de Fe y Luz, cuatro años después del nacimiento y bautismo en Lourdes. La alegre multitud de comunidades invade la Basílica de San Pedro, todos están felices de encontrarse con el Papa Pablo VI. Éste llega a la silla, un sillón elevado. Mientras habla, visiblemente emocionado, el Santo Padre deja su discurso para decir, como si se dirigiera a cada uno personalmente: “*Dios te ama tal y como eres*”.



Las comunidades están creciendo en muchos países nuevos y el número de estandartes para las peregrinaciones a Lourdes en 1981 (300 comunidades en 27 países) y 1991 (1000 comunidades en 60 países) está aumentando con misteriosa fecundidad. El Medio Oriente aborda la barca de Fe y Luz desde el Líbano, los países del este desde Polonia y Ucrania, América Latina desde Brasil y Argentina, Asia desde Filipinas, África desde Zimbabue y Ruanda.



Desde 1971, Fe y Luz es un movimiento ecuménico; todas las tradiciones cristianas se unen para decir y proclamar el valor de los más frágiles. La unidad fue el tema de la peregrinación a Lourdes de 1991; todos cantamos: *“Padre únenos, que el mundo crea en tu amor”*. El último día de la peregrinación, un mimo mostraba a Jesús resucitado (una persona con discapacidad); él pidió a María Magdalena que fuera a buscar a sus hermanos: una pastora metodista, un obispo anglicano, un cardenal y un obispo católico. Todos se arrodillaron ante Jesús y luego se abrazaron y pidieron a todos los peregrinos que compartieran la paz de Jesús.



En 2001, volvimos a Lourdes para ir a beber a la fuente. Otra peregrinación para celebrar los 30 años de Fe y Luz. Éramos 16 000 y eso planteó algunas preocupaciones a los organizadores; muchos no pudieron entrar a la basílica para la Vigilia Pascual. Afortunadamente, las pantallas pudieron compartir la celebración con todos y en la mañana de Pascua se celebraron 28 liturgias representando seis tradiciones en catorce idiomas.



En 2002, el encuentro internacional tuvo lugar en Roma y nos sorprendió ser recibidos por el Papa Juan Pablo II en su residencia de Castel Gandolfo. Ya muy debilitado por la enfermedad, teníamos la sensación de que teníamos frente a nosotros a un Papa discapacitado. Su mensaje fue muy apreciado: *“Al acoger a todos estos pequeños marcados por la discapacidad mental, habéis reconocido en ellos testigos especiales de la ternura de Dios de quienes tenemos mucho que aprender.”*



En 2011, ya no fue posible reunir a todos los países en Lourdes, y las celebraciones se multiplicaron en todo el mundo; 40 peregrinaciones para celebrar los 40 años de Fe y Luz, que reunieron a muchos más peregrinos que las peregrinaciones a Lourdes. Todos fuimos peregrinos de la alegría. Las comunidades de Madagascar, por ejemplo, se sintieron muy conmovidas al recibir la tarea de preparar una peregrinación y recibieron a los peregrinos de África del Este y de la Provincia Francia Este Espumante.



¡El 2021 es el gran jubileo de Fe y Luz en todo el mundo! Hemos acumulado tantos tesoros durante el camino recorrido en estos 50 años que debemos considerar compartirlos. Debemos dar a conocer el secreto de nuestra alegría, la fuente de la que extraemos nuestra alegría. Para eso, vamos a llamar, llamar y volver a llamar. Hay tantas familias que todavía están demasiado aisladas y que esperan salir de su aislamiento. ¡Unirse a una comunidad Fe y Luz se siente tan bien! ¡Las vidas se transforman! Y después de este jubileo, continuaremos incansablemente.



Fe y Luz internacional
3 rue du Laos 75015 Paris Francia
T. + 33 1 53 69 44 30 - international@foietlumiere.org
www.foietlumiere.org/es

Edición 2021



Un tesoro para compartir